
63. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach in der Gemeindehalle Fischbach
Am 14. September 2011 konnte der SV Fischbach in der Gemeindehalle seine 63.ordentliche 
Jahreshauptversammlung mit Beteiligung seiner Abteilungen durchführen.

10. Mitgliederversammlung der Abteilung Ski
Der Abteilungsleiter Bruno Wahl begrüßte die zahlreichen anwesenden in der Gemeindehalle Fischbach. Im 
Rückblick der vergangenen Saison konnte von 18 Öffnungstagen berichtet werden. Ein Skikurs unter 
Flutlicht wurde angeboten. Eine  Skiausfahrt für die zahlreichen Helfer war am Ende der Saison für alle ein 
schöner Abschluss. Als Höhepunkt im Berichtsjahr entwickelt sich die Sonnwendfeier die bereits zum vierten 
Mal veranstaltet wurde. Zahlreiche Besucher kamen zu diesem Event. Besonderen Dank richtete Bruno 
Wahl an die Kreissparkasse Biberach. Die Abteilung wurde im Rahmen der Weihnachtskalenderaktion 2010 
mit einer Spende von 2000.—Euro berücksichtigt. Mit diesem Betrag konnten einige Sportgeräte für die Ski 
und Snowboarder angeschafft werden. Etliche Slalomstangen, eine Kidsbox und ein Liftomat bereichern nun 
unsere Anlage.  Die Abteilungsleitung bedankte sich für die vergangene Skisaison bei allen die zum Betrieb 
und Erhalt der Anlage beigetragen haben, ansässige Firmen, Privatpersonen und natürlich die zahlreichen 
Helfer am Lift und in der Skihütte. Benedikt Schumann und „seinem“ Seniorenteam ist es seit Jahren zu 
verdanken dass die Liftanlage auch nachmittags anläuft. Dafür bedankte sich die Abteilung bei den Senioren 
mit einem Essen im Bräuhaus und besonders bei Benedikt Schumann für die langjährige Organisation seiner 
Mitstreiter. Leider hörte er nun auf und die Abteilung möchte einen Nachfolger(in) finden.
Die Abteilungskasse, geführt von Claudia Kloos, konnte trotz der hohen Kosten die die Anlage fordert einen 
sehr zufriedenstellenden Eindruck hinterlassen. So konnten auch dieses Jahr wieder an die anderen 
Abteilungen des SV Fischbach für die geleisteten Arbeitsstunden Geld ausbezahlt werden. Nach der 
einstimmigen Entlastung der Abteilungsleitung, durchgeführt von Ortsvorsteher Manfred Luxenburger, wurde 
die Kassiererin Claudia Kloos, der Schriftführer Martin Götz und der Kassenprüfer Michael Schuler wieder für 
jeweils 2 Jahre in ihren Ämtern bestätigt. Nachdem keine Anträge und sonstige Fragen gestellt wurden 
schloss Bruno Wahl die Versammlung mit der Bitte um eifrigen Einsatzwillen der Helfer damit wieder für die 
Jugend aus nah und fern eine günstige Möglichkeit besteht Ski und Snowboard zu fahren.

14. Mitgliederversammlung der Abteilung Freizeitsport
Die Abteilungsleiterin Dagmar Ott eröffnete die Abteilungsversammlung und begrüßte Herrn Ortsvorsteher 
Luxenburger, die Ortschafts- und Gemeinderäte und alle anwesenden Mitglieder. Rückblickend auf das 
vergangene Jahr informierte sie über die abgehaltenen 5 Ausschusssitzungen und den Mitgliederstand. 
Insgesamt gab es 143 Mitglieder, davon waren 135 aktive und 8 passive Mitglieder. Zum Kinder- und 
Jugendbereich zählten 32, zum Seniorensport 27 und bei Gymnastik und Step-Aerobic waren es 76 
Mitglieder. Es folgten die Übungsleiterberichte beginnend mit Anja Gegier, stellvertretend für das 
Kindertanzen. Hier leitet seit Mai diesen Jahres Franziska Sonntag die Tanzgruppe in Zusammenarbeit mit 
Johanna Hermann. Die Gruppe übt unter anderem für die öffentlichen Auftritte wie Fastnet, die Seniorenfeier 
und die Odilienfeier. Ein dank für Ihr Engagement ging an Marina Schneider und an Anja Schneider die nicht 
weiter machen konnte. Die Übungsleiterin für Fit for Fun Corinna Schraivogel berichtete über den Ablauf der 
Sport-Angebote für die zwei Gruppen, aufgeteilt in die Altersgruppen der 5-9 jährigen und ab 9 Jahren. Die 
erste Gruppe wird nach dem Ausscheiden von Andrea Maier im April diesen Jahres von Kathrin Klumpp und 
Corinna Schraivogel geleitet. Die zweite Gruppe leitet Corinna Schraivogel. Die Übungsleiterin für 
Aerobic/Gymnastik Kerstin Wagner hatte eine schlechte Nachricht zu verkünden, sie wird ab Oktober nicht 
mehr zur Verfügung stehen. Dagmar Ott bedauerte das Ausscheiden von Kerstin Wagner und dankte Ihr 
aber umso mehr für Ihren Einsatz im Namen aller Freizeitsportlerinnen in den vergangenen Jahren und 
betonte dass die gut besuchten Übungsstunden für die Leistung von Kerstin gesprochen haben. Sie 
wünschte Kerstin alles Gute und viel Erfolg für Ihren neuen Wirkungskreis. Die Leitung dieser Gruppe wird 
zukünftig Jasmin Wissgügel übernehmen. Die Übungsleiterin Karin Schraivogel berichtete über den gut 
besuchten Sport bei den Senioren 50+ sowie der Aufteilung der Leitung der Übungsstunden. Neben Ihr leitet 
Erika Ströbele und zukünftig Eva Vögele das abwechslungsreiche Programm. Ein Dank ging an Nicole 
Häberle die nicht mehr weiter machen kann. Dagmar Ott gab noch einen Überblick über die Veranstaltungen 
und Arbeitseinsätze des letzten Vereins Jahres und die Geburtstagsjubilare der letzten Saison wurden kurz 
genannt. Abschließend bedankte sich Dagmar Ott bei allen die durch Arbeitseinsätze, Mitwirken und 
Spenden das Jahr über zum Wohle der Abteilung beigetragen haben. Ein besonderer Dank ging an die 
Gemeinde und den Hausmeister für die Bereitstellung der Halle. 
Die Kassiererin Beate Sonntag berichtete von einer guten Kassenlage und die Kassenprüfer Frau Inge 
Gröber und Franz Ströbele bescheinigten ihr eine sehr ordentliche und korrekte Kassenführung. Nach der 
einstimmigen Entlastung der Abteilungsleitung, durchgeführt von Ortsvorsteher Manfred Luxenburger, wurde 
in den anschließenden Wahlen die stellvertretende Abteilungsleiterin Karin Schraivogel, die Schriftführerin 
Doris Götz und die Fachwartin Aerobic Anette Wahl für weitere 2 Jahre einstimmig wiedergewählt. Da keine 
sonstigen Wünsche und Anträge vorgetragen wurden schloss Dagmar Ott die Abteilungsversammlung.

13. Mitgliederversammlung der Abteilung Fußball



Der Abteilungsleiter Thomas Härle eröffnete die Abteilungsversammlung und begrüßte alle Anwesenden. Er 
berichtete in seinem Rückblick über die Aktivitäten der Fußballabteilung im letzten Jahr. Sein besonderer 
Dank ging an Trainer Wolfgang Vollmer und Co-Trainer Eugen Zell, die als Trainer eine sehr gute Arbeit 
leisten. Im Speziellen ging er dann auf den erfolgreichen Aufstieg in die Kreisliga A ein. Nach der Vorstellung 
der neuen Beitragsstruktur wurde einstimmig beschlossen den Mitgliedsbeitrag für die passiven Mitglieder 
von 15,- EUR auf 20,- EUR und für die aktiven Mitglieder von 15,- EUR auf 25,- EUR zu erhöhen.
Nach einem Ausblick für die kommende Saison bedankte sich Thomas Härle bei allen Freunden, Gönnern, 
Helfer und Sponsoren für die tolle Arbeit im vergangenen Vereinsjahr. Danach verlas Markus Rundel den 
Bericht des Schriftführers. 
Der Kassenbericht von Stefan Seitz ergab einen zufriedenstellenden Kassenstand. Kassenprüfer Werner 
Hatzing und Gerhard Stetter bescheinigten ihm eine ordentliche und korrekte Kassenführung. Nach der 
einstimmigen Entlastung der Abteilungsleitung, durchgeführt von Ortsvorsteher Manfred Luxenburger, wurde 
in den folgenden Wahlen der Stellvertretende Abteilungsleiter Christoph Mohr, Schriftführer Markus Rundel 
wurden für zwei und Kassierer Stefan Seitz für ein weiteres Jahr, in ihren Ämtern bestätigt. Als neue 
Beisitzer wurden Eugen Zell und Felix Schraivogel in den Ausschuss gewählt. Das Amt des Jugendleiters 
wird in Zukunft von Claudia Bammert wahrgenommen. Jürgen Maierhans wurde als neuer Kassenprüfer 
gewählt. Zum Abschluss erhielten die aus dem Ausschuss scheidenden Tobias Geray und Stefan Götz für 
ihre Dienste und ihren vorbildlichen Einsatz  im Verein ein Geschenk überreicht. Da keine sonstigen 
Wünsche und Anträge vorgetragen wurden schloss Thomas Härle die Abteilungsversammlung.

63. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach Gesamtverein
Der Vorstand des Gesamtvereins Dr. Raymund Aich begrüßte die zahlreich erschienenen Mitglieder und 
Gönner des SV Fischbach, sowie die anwesenden Vertreter der Gemeinde- und Ortschaftsräte zur 63. 
ordentlichen Jahreshauptversammlung des SVF. Nach der Totenehrung für das verstorbene Mitglied Anna 
Schmid berichtete er von den vier abgehaltenen Vorstandssitzungen im vergangenen Berichtsjahr. In diesem 
Zusammenhang bedankte sich Raymund Aich beim ersten Vorsitzenden des Fördervereins Andreas Seitz 
und seinem Team für die geleistete Arbeit und betonte wie wertvoll dies ist um die Wünsche der Abteilungen 
zu erfüllen. Im besonderen bedankte er sich bei Hanne Jäckle und Martin Götz die in diesem Jahr Ihre Ämter 
abgeben. Hanne Jäckle hat über viele Jahre als Vorstand der Hallenbewirtung GBR wesentlich dazu 
beigetragen dass die Fischbacher Vereine finanziell gut da stehen. Die Nachfolge des Amts wird Berthold 
Frech übernehmen. Martin Götz hat sich jahrelang für die Belange der Jugend eingesetzt und eine 
hervorragende Jugendarbeit geleistet. Er war leider persönlich verhindert aber es wurde eine von ihm 
erstellte Präsentation gezeigt. Hier wurde dargestellt wie erfolgreich es dem Verein gelungen ist vor nun 
mehr als 10 Jahren wieder eine eigene Jugendmannschaft aufzubauen und dies nachdem es über 30 Jahre 
keine Jugendmannschaft in Fischbach mehr gab. Der Einsatz der Jugendtrainer und die Kooperationen mit 
dem TSV Ummendorf wurde aufgezeigt und das sich der Jugendspielbetrieb in vollem Umfang durch die 
Jugendkasse finanziert hat. Das Amt des Jugendbetreuers wird zukünftig in der Abteilung Fußball von 
Claudia Bammert übernommen wofür sich Raymund Aich Ihr viel Erfolg wünschte. Er dankte allen die sich 
zum Wohle des Vereins regelmäßig engagieren, sei es bei der Pflege des Sportplatzes, beim Einsatz für den 
Skilift oder beim Spenden für den Weihnachtsmarktverkauf sowie für die Vereinsunterstützung durch die 
Gemeinde Ummendorf mit ihrer Verwaltung, dem Gemeinde- und Ortschaftsrat, Herrn Ortsvorsteher 
Luxenburger und Herrn Bürgermeister Reichert. Hierbei betonte er, dass sich die Unterstützung in 
exzellenter Jugendarbeit wieder auszahlt. Zum Abschluss bedankte er sich für die gute Zusammenarbeit bei 
allen Trainern und Betreuern, den Gremien und den Abteilungsausschüssen. 
Die Kassiererin Marion Wöhl berichtete von einer guten Entwicklung der Vereinsfinanzen mit positiver 
Kassenlage. Die Kassenprüferin Karin Schraivogel bescheinigte Marion Wöhl eine tadellose Kassenführung. 
Herr Ortsvorsteher Luxenburger bedankte sich im Namen des Gemeinde- und Ortschaftsrates für die 
erfolgreiche Vereinsleistung und anerkannte die geleisteten Dienste vor allem auch im Jugendbereich. 
Lobend erwähnte er den Bereich Freizeitsport mit dem großartigen über das Jahr verteilten 
Programmangebot. Der Abteilung Fußball wünschte er viel Erfolg nach dem Aufstieg in die Kreisliga A. Bei 
der Abteilung Ski würdigte er die vielen geleisteten  Arbeitsstunden sowie die Anschaffung des Liftomats für 
die kommende Saison. Sein Antrag auf Entlastung der Vereinsleitung wurde von der Versammlung 
einstimmig angenommen. Bei den turnusmäßig anstehenden Wahlen wurde die 2. Vorsitzende Marion Wöhl, 
der Schriftführer Martin Schuster  und die Kassenprüferin Karin Schraivogel für 2 weitere Jahre im Amt 
bestätigt.  Am Ende der Versammlung bedankte Raymund Aich sich im Namen des Gesamtvereins bei allen 
Anwesenden für ihr zahlreiches Erscheinen und lud die Versammlung noch zum Vesper ein.


